

大淀中学校だより 『聖』

12月の「SAY」は「聖」です

第12号
京都市立大淀中学校
令和3年 12月24日
文責 油谷

大淀ヒューマンタイム講演会&教職員研修（12／2）



12月は人権月間であることから、大淀中では「大淀ヒューマンタイム」と題して、様々な人生経験をされた方の生き様をお話し頂くことで、生徒それぞれが自分と向き合い、これから的人生に活かしていくための時間を毎年取っています。障がいを乗りこえて強く生き抜いておられる方々のお話や挫折を乗りこえて逆境から這い上がってこられた方のお話など多岐に渡る講師をこれまでお呼びしました。

今年はアクセスリーディング代表の吉武大輔さんに来ていただき、「人間にはお互い良いところがある。良いところも悪いところも全部ひっくるめて『大好きだよ』って言えるようになると、生きるのがとても楽になります。自分のことも相手のことも、まずは信じること。自分の本音を話して、相手の本音に耳（心）を傾けること。そうすれば、どんな未来もつくることができます」と熱く、そして温かく語っていただきました。そして、質疑応答は時間が足りないくらい積極的に出ました。

「人を信じられないときがありますか？」「自分が嫌いになるときがありますか？」など、たくさん質問が出ました。吉武さんは「苦しいことも、ありのままに受け止めた上でプラスの感情に自分を持っていくこと。」と、心の持ち方を丁寧に話してくださいました。お互いが凹凸を受け止め合い、パズルのようにひつつき合って、人は成長できることも教えてくださいました。私は生徒がこれほど自分と向き合えて、素直に話をできたことを誇りに思いましたし、とても嬉しかったです。とても素晴らしい講演会になりました。



そしてそのあとは教職員も研修を受けました。講師の吉武大輔さんから説明を受け、数名のファシリテーターが各グループに分かれた教職員の中に混じって、それぞれの感情に基づいた内容について心の内面を引き出してくださいました。普段考えていることの深層的な面について、なぜその様な気持ちになるのか？を共に意見を出し合い、考えました。この研修を通じて、大淀中の教職員が改めて自分自身と向き合いました。志を持って仕事をすること。生徒を大切にすること等を再確認できたとても貴重な一日となりました。

各部活動等 積極的で頑張っています。



サッカーチームが秋季新チーム交流リーグ戦に出場しました。残念ながら得点できませんでしたが、春季大会では頑張って欲しいと思います。

家庭科部では豚汁を作成して美味しくいただきました。みんなで力を合わせて完成しました。

吹奏楽部は12月11日（土）伏見区役所にて交通安全伏見区民大会に出場し「学園天国」を演奏し、多くの拍手をいただきました。



3年生のK君はJWBA主催 文部科学大臣賞 第30回全日本ウェイクボード・ウェイクサーフィン選手権大会において、ウェイクサーフィン部門 SUPERMENで見事優勝を果たし、JWBA ウェイクサーフィンでプロ資格取得（競技開始最短 最年少取得）しました。おめでとうございます！



1年生科学センター学習（12／1）

1年生は科学センター学習を行いました。密を避けるため各クラスを2分割し、それぞれ珪藻、重心（バランス）、電池の実験を行いました。各自が集中していろいろな発見ができたと思います。みんなとても良い表情でした。



育成学級 大淀カフェ（11／30）



毎年、この時期に育成学級の皆さんが「大淀カフェ」を開催してくれています。



自分達で一からケーキを作り、焼き、飲み物も用意して、「いらっしゃいませ」と接客までしてくれます。いつも教職員がお客様となり、美味しくいただいております。今年はコロナの関係もあり、人数を減らし、育成学級の仲間同士でお互いに接客をしていきました。今回のメニューはホイルケーキでした。みんなで楽しく、美味しくいただきました。

2年生 生け花体験（12／7）&人権講演会（12／15）



2年生は京都の伝統文化に触れる授業として、「生け花体験」を行いました。華道の師範にお越しいただき、本格的な生け花体験ができました。



緑の杉に紅白のコントラストはまさにクリスマス色が表現されました。

また人権学習として向島秀蓮小中学校の李大佑先生をお招きし、ご自身の体験を踏まえた人権講演を聴きました。大きなテーマは「社会を見つめる」「自分を見つめる」として、私たちは差別する側にいるのか？される側にいるのか？その視点で話を進められ、社会から差別をなくすにはどうすれば良いのか？という問いかけをされました。学ぶことが大変多かったです。

1年生地域調べ（12／17）



現在、1年生は総合学習で「地域調べ」に取り組んでいます。これまでグループごとにテーマを選び、調べ学習を進めてきました。テーマは淀・淀南の歴史、與杼神社、淀商店街、京都競馬場、一級河川、河津桜についてです。テーマごとに地域の方を学校へお招きし、インタビューをさせていただきました。できるだけ生徒たちだけで会を進められるよう打ち合わせをし、当日を迎めました。緊張しながらも質問をしっかりと行い、いろいろと貴重なお話を聞くことができました。今後は調べた内容やインタビューの回答をまとめ、クラスで発表会をしていく予定です。地域の皆様方、大変お忙しい中、お話をいただきまして、どうもありがとうございました。

小学生授業&部活動体験（12／3）



12月3日（金）午後から小学生授業部活動体験が行われました。体育館では大淀中学校生徒会から歓迎の言葉とパフォーマンスがありました。小学生の児童たちは目を輝かせて中学生を見てくれていました。

体験授業では小学校では体験しないような授業内容にするなど、工夫を凝らした授業が展開されました。その後は部活動体験と見学です。事前アンケートで体験と見学の希望をとり、今日はその希望の部活動を体験したり、全部活動を見学してもらいました。

税の作文表彰（12／20）



伏見税務署の方々がお見えになり、3年生女子Sさんに伏見納税協会から賞状をいただきました。また「税の作文」をたくさん応募していることが評価され、大淀中学校にも感謝状を贈呈していただきました。立派な賞をいただき、本当に良かったです。

1年生ブラインドウォーク（12／14）



1年生はタオルやアイマスクなどで目隠しをして、交代で廊下や階段を歩く体験学習をしました。目の不自由な方が日々どんな気持ちで生活や行動をされているのかを知ることもできました。今後、誘導する機会があった時に、どう行動すれば良いかという学習になりました。

育成学級 京都新聞 小・中学生新聞コンクール優秀賞受賞



育成学級の皆さんのが作成した新しい先生の紹介新聞が、「京都新聞 小・中学生新聞コンクール」で優秀賞を受賞しました。とても素晴らしい出来映えで、見事優秀賞ということで大変嬉しい受賞となりました。育成学級の皆さん、本当に頑張りましたね。